



**DOS MUJERES  
ASESINADAS EN  
UN MISMO DÍA:  
UN CASO EN  
COTOCA Y  
EL OTRO EN  
EL BAJÍO  
PÁG A 8**



@eldiabolivia

Martes 13 de mayo 2025 • Santa Cruz de la Sierra • Año 37 • Núm. 12.343 • 13 Págs • EDITORIAL DÍA A DÍA S.A.

REMEZÓN EN "UNIDAD"

## SUPUESTAS "LISTAS NEGRAS" EMPAÑAN BLOQUE DE SAMUEL

Varios dirigentes políticos que integran la alianza del empresario Samuel Doria Medina denunciaron que fueron vetados por instrucciones del gobernador cruceño, Luis Fernando Camacho. En Creemos negaron la versión. Uno de los denunciantes es el rector de la Universidad René Moreno, Vicente Cuéllar. Lamentan que el líder de Unidad Nacional haya aceptado ese acuerdo. **PÁG A 4**



FOTO: REGIS MONTERO

**VACUNACIÓN.** Este lunes empezó la inmunización contra la Influenza. Reclaman envío a las provincias. **PÁG A 7**

PÁG A 5

COCALEROS DICEN QUE "SIN EVO" NO PERMITIRÁN QUE HAYA ELECCIONES



PÁG A 12

EL ENTRENADOR ITALIANO CARLO ANCELOTTI SERÁ EL TÉCNICO DE BRASIL

## EDITORIAL

## RUMBO AL ABISMO ELECTORAL

La inscripción de candidaturas que arranca este 14 de mayo marca el inicio formal de las elecciones más inciertas, fragmentadas y peligrosas que ha vivido Bolivia en los últimos 20 años. Un país fracturado, sin norte, sin consensos básicos y, sobre todo, sin liderazgo político que sea capaz de poner la crisis nacional por encima de las ambiciones personales.

Los bolivianos, que sobreviven en medio de una crisis económica galopante y un estado que camina con respiración asistida, enfrentarán una boleta electoral de al menos 13 candidatos. 13 opciones, ninguna con visión de futuro. Ninguna con credibilidad suficiente para generar un acuerdo mínimo que permita salir del abismo al que nos ha empujado la corrupción, el populismo y la mediocridad política.

Las candidaturas son piezas sueltas de un rompecabezas roto. Viejos políticos reciclados, oportunistas de ocasión, religiosos disfrazados de salvadores, improvisados que venden humo y la tragicomedia del MAS partido en dos: un Evo Morales aferrado a sus delirios de poder, desafiando prohibiciones judiciales, y un Arce que ni siquiera logró proclamarse como candidato de su propio partido. Andrónico Rodríguez tampoco es el futuro; es más bien el síntoma de un país que no quiere, no puede o no sabe construir una opción democrática renovadora.

Lo más grave es que esta fragmentación se da en un clima de desesperanza generalizada: más del 85% de los bolivianos cree que el país va por mal camino. La economía es la primera preocupación, pero ni uno solo de los candidatos ha presentado un plan económico serio, creíble y ejecutable. Están ocupados en la guerra de siglas, en los pactos de alquiler de partidos, en ver quién logra quedarse con los escombros del proceso de cambio.

**El país se alista para una campaña electoral virulenta, plagada de denuncias, inhabilitaciones, peleas de baja estofa y una segunda vuelta casi garantizada. Una elección que, lejos de dar certezas, abrirá las puertas a más crisis política, más inestabilidad, más protestas callejeras, más bloqueos.**

de Víctor Paz Estenssoro de construir un acuerdo político amplio, sólido, de largo plazo. Hoy, ni Arce, ni Morales, ni la oposición dispersa, ni las nuevas figuras son capaces de generar una mínima plataforma común.

El país se alista para una campaña electoral virulenta, plagada de denuncias, inhabilitaciones, peleas de baja estofa y una segunda vuelta casi garantizada. Una elección que, lejos de dar certezas, abrirá las puertas a más crisis política, más inestabilidad, más protestas callejeras, más bloqueos.

Este proceso electoral, si sigue el camino que hoy se perfila, no traerá soluciones. Traerá más incertidumbre, más polarización, más vacío de poder. Los bolivianos no solo están sufriendo la crisis económica, están sometidos a la angustia de no ver rumbo, de no vislumbrar futuro, de sentir que el barco se hunde mientras la tripulación pelea por ver quién se queda con el timón roto.

Los políticos siguen jugando al teatro del poder. Pero afuera, en la calle, en el mercado, en el campo, la gente ya perdió la paciencia. El 17 de agosto puede ser el inicio de algo peor si no hay grandeza política, si no hay un mínimo de responsabilidad histórica. Y lamentablemente, todo indica que nadie está dispuesto a ceder, a construir, a pensar en el país.

eldia@eldia.com.bo

## PRIMER PLANO



**REHÉN.** Un soldado israelí-estadounidense retenido como rehén durante más de 19 meses en la Franja de Gaza fue liberado el lunes por Hamas en un gesto de buena voluntad hacia la administración Trump que podría sentar las bases para un nuevo alto el fuego con Israel.

## BAJO EL PENOCO

## Razones suficientes

Cuando un expresidente confiesa con cinismo que tomó 4.000 millones de dólares de los fondos de jubilación para construir un teleférico deficitario, cualquier discusión sobre las razones para desterrar al MAS del poder queda resuelta. Evo Morales no solo admite el uso arbitrario de los ahorros de los trabajadores, sino que minimiza el hecho, justificándolo como una inversión con "renta". ¿Renta para quién? El sistema Mi Teleférico hoy representa una pesada carga económica, lejos de ser autosostenible. El colmo de la desfachatez es que Evo, lejos de arrepentirse, utiliza el escándalo para señalar que Luis Arce está haciendo lo mismo, pero peor. ¿Ese es el legado que defienden? ¿Una competencia de saqueo entre caudillos? La verdad es cruda: si seguimos tolerando este modelo de abuso y desprecio por los bolivianos de a pie, no solo los jubilados actuales, sino las generaciones futuras, quedarán sin nada. Razones sobran para cerrar de una vez por todas este ciclo de corrupción disfrazada de revolución.

## DESTAQUE



## Oportunidad

En cumplimiento del calendario electoral, los ciudadanos que fueron inhabilitados en el padrón electoral por no haber votado dos veces seguidas o haber incumplido el rol de jurado, podrán rehabilitarse entre el 19 de mayo y 17 de junio a través de un trámite.

## BOLÍTICA

**LA RECIENTE CONFESIÓN** de Evo Morales, al admitir el uso de \$us 4.000 millones de los fondos de jubilación para financiar el teleférico en La Paz, es una muestra más de cómo el manejo de recursos públicos en Bolivia ha estado sujeto a decisiones políticas cuestionables.

**AUNQUE MORALES INTENTA** justificar el préstamo argumentando que fue destinado a inversión productiva y con retorno, no deja de ser preocupante que se haya comprometido dinero destinado a la seguridad social sin un consenso claro ni transparencia suficiente.

**LA GRAVEDAD AUMENTA** cuando él mismo denuncia que el actual gobierno estaría usando esos fondos para gasto corriente, algo que representa un riesgo aún mayor, pues compromete el futuro de miles de trabajadores para cubrir necesidades coyunturales.

**EL DÍA**

Diario independiente comprometido con la verdad, la libertad y el debate democrático.

Este diario es miembro de la Asociación Nacional de la Prensa y está autorregulado por el Tribunal de Ética de la ANP [tribunal@anpbolivia.com](mailto:tribunal@anpbolivia.com)

**CENTRAL**  
Av. Cristo Redentor, km 7 El Remanso  
Tel. 343 4040 · Comercial: 343 4041

ENCUÉNTRANOS EN:



@eldiabolivia

• DIRECTOR EDITOR Eduardo Bowles Alvarez  
EDITOR DE REDACCIÓN Aldo Aguilera • FOTOGRAFÍA Regis Montero



TRIBUNA



POR

**Gisela Derpic**

ABOGADA

## Todo es posible en Bolivia

Hay una creciente preocupación ciudadana por la situación y el futuro político del país, manifestada en los intercambios y debates que inundan las redes sociales todo el tiempo. Es una buena señal, pues hace sospechar que, si llega a ser necesario habrá quienes dejen los celulares y tomen pacíficamente las calles para cumplir su deber de rebelarse contra el abuso.

Sin embargo, el contenido y enfoque de las publicaciones dan cuenta de una debilidad que lanza un reto importante: queda claro que no se distingue las diferencias de visión, valores y lógica de pensamiento que separan a quienes ocupan la vereda autoritaria y la democrática. Lo más preocupante es que tal debilidad no es propia sólo de los ciudadanos de a pie, sino también de aquellos que pretenden liderarla y de algunos analistas políticos. Todo ocasiona confusión, aporte a los planes de reproducción masista en el poder.

En otros términos: no se asume que la frecuencia de sintonía de los masistas es muy propia y que una de las claves del éxito para reconquistar la democracia es descifrar lo que ven, sienten y piensan ellos para comprender, anticipar, contener y contrarrestar sus tácticas y estrategias con eficacia.

Es una tarea difícil, como aprender un idioma ajeno con tal dominio que se piense y se sueñe en él. Por eso, no debe ser encomendada a todos los ciudadanos demócratas; sino y por una parte, al menos a algunos de los profesionales de la opinión cuya voz suele ser muy escuchada, de manera que hagan una contribución en el plano de formación de criterio acertado y eficaz en la sociedad.

Por otra parte, a las decenas de autoproclamados candidatos a las primeras, segundas, terceras y un largo etcétera funciones de representación política disidente y opositora. Este es un momento oportuno para informarles que, si bien para ser político se necesita más acción que teoría, al menos quienes quieren representarnos deberían alcanzar algún mérito adicional a exhibirse haciendo cualquier cosa en las redes. Uno de tales méritos es, precisamente, estudiar al adversario para conocerlo y entenderlo. Otro, hablar y actuar después de haberlo hecho.

En la cuenta regresiva para las elecciones generales de agosto, hay incertidumbre respecto de si el oficialismo presentará una, dos o tres candidaturas. Esto se vincula con la incógnita acerca de la ruptura interna del MAS. Incógnita si no se hurga en el fondo, pues las reyertas de cantina entre sujetos de a cuál peor catadura, sumadas desde hace casi tres años han cumplido su función: distraer, sin haber derivado en resultados dañinos para ninguno de los

supuestos bandos. Además, habría que ser muy ingenuo para descartar que, al final del camino, se abuenen: "Hermano, yo te quiero" es bastante posible. También haría falta ser muy tonto para no considerar que la angustia de poder del "líder de los humildes" -y "protector de las niñas" podría añadirse- no lo lleve a rabietas de mayor gravedad, salvo que entre ellas y su demostrada cobardía, gane ésta. En cualquier caso, a la cárcel no irá, seguirá reinando en su feudo en el trópico de Cochabamba, provocando algunos malos momentos en la medida que todavía reciba algunos aportes de... él sabrá de dónde.

Por ahora, sobre el oficialismo la certeza es cero. Ya se ha perfilado en medio la alternativa de que se postule el jovencito, aprovechando otra vez las ansias ciudadanas de "uno que sea nuevo", confiando en que se olvide aquello de "dime con quién andas y te diré quién eres", pasando por alto que tiene ya un pasado y no muy brillante como presidente del senado. También que lo haga el "gurú" de la economía -subterránea por cierto- con su despintado perfil. Del inhabilitado, aupado por una justicia que dice perseguirlo, no se sabe. Todavía.

¿Se puede descartar que el plan sea acabar de simular democracia logrando unirse, como ya lo hicieron de hecho- oficialismo y oposición en las elecciones? No, no se puede. En realidad, respecto de los masistas, todo es posible. Y hay que reconocerles su maestría en la mentira. Mucho más: habría que darles post post doctorado en ella. Tal vez Salamanca y la CLASCO podrían asumir ese honor. La única pregunta pertinente es a favor de quien bombeará el árbitro electoral, pues... ¿se puede descartar que haya manipulación del sistema? No, no se puede. Porque la mentira, la avivada, la falta de escrúpulos, la inmoralidad son objetos de culto y práctica cotidiana de los masistas. Son capaces de todo.

En medio de estas cavilaciones, las únicas certezas las han venido dando esos que se llaman opositores. Parece que quedaron tan impactados por las malas artes de sus dizque adversarios, que los dos más conocidos han decidido seguir el ejemplo de Rolando Cuéllar y Héctor Arce, dándose a la tarea de insultarse briosamente para matar de rabia a la gente de buen sentido y de risa a los masistas. Por desubicados o ellos sabrán por qué.

Así pues, todo es posible. Que Dios, las energías y los ajayus se apiaden de nosotros y nos renueven la fuerza que tenemos para luchar. El resto no está en nuestras manos.



ENFOQUES



POR

**Ciro Añez Núñez**

## Mundo Cripto y zona de auténtica libertad

Así como en el ambiente físico se realizan actividades nobles y de gran productividad general, también, existen aquellos que realizan actividades ilícitas y actos totalmente despreciables y reprobables; lo mismo ocurre, en el mundo virtual, donde pueden realizarse tanto buenas obras como también pésimas obras.

Existen estudios que mencionan que el nivel de criminalidad económica por medio de activos tradicionales es mayor en comparación a los de ambiente virtual, sin embargo, no por ello, podemos decir que no existan o que no constituyan preocupante riesgo, máxime cuando los expertos hacen hincapié a la comisión de los delitos de legitimación de ganancias ilícitas (lavado de dinero), estafas y otras conductas delictuales más en plataformas virtuales.

En ese sentido, no se debe confundir zonas de libertad con zonas de libertinaje. Los espacios de auténtica "libertad", son la consecuencia de una vida "responsable", mientras que los espacios de libertinaje, son de indecencia y de gran casino clandestino y fraudulento, donde única y exclusivamente, reina el juego de azar especulativo e impunidad, la no transparencia y la ausencia de responsabilidad (en un ambiente estilo taberna de apuestas, la gente asume el riesgo, así como puede ganar, puede perderlo todo, sin opción a recuperar absolutamente nada); es decir, una maravilla para gente hipócrita e inescrupulosa, dedicada a lo turbio y al desenvolvimiento de las organizaciones criminales. En ese sentido, cuando hablamos de zonas de libertad, implica que existe responsabilidad de los actos (lo lícito es suficiente, se hace sin remordimiento alguno; mientras, que lo ilícito tiene que ser insuficiente, sancionable y considerado anormal), por consecuencia, en zona de libertad, se busca la protección y las garantías de los derechos de las personas tanto naturales como jurídicas.

Es importante reconocer, la existencia legal y el desarrollo, de las nuevas tecnologías financieras, pues éstas en dicho mundo virtual, propician el acceso y monitoreo de las transacciones mediante las blockchains más conocidas, incentivándose la transparencia, la trazabilidad mejorada en las operaciones financieras, entre otras cualidades más; y, a su vez, es menester, la aplicación de las medidas anti blanqueo de dinero impuestas a nivel mundial, para que éstas puedan surtir sus buenos resultados en pro de una ética empresarial, financiera y comercial, para dichos contextos, mitigando la proliferación de "zonas intermedias o tibias" entre lo lícito e ilícito, a través de la debida claridad en la normativa aplicable.

Los alcances positivos de estas plataformas basadas en cadenas de bloques sobre las que navegan tokens

(representaciones digitales de diversos tipos de bienes y activos), son importantes pues no se limitaron a los activos financieros, sino que se expandieron también a una infinidad de áreas: salud, educación, producciones artísticas diversas, identidad digital, movilidad urbana, energético, agricultura, entretenimientos, por mencionar solo algunos sectores.

Para ello, es importante contar con determinadas disposiciones estructurales (como por Ej.: la necesidad de tener una ley general de protección de datos personales) sumado a la importancia de contar con auténtica confianza institucional, pues en el fondo, lo que se está pretendiendo regular son derechos inviolables (art. 13-I y 14-IV de la Constitución boliviana, CPE y el bloque de constitucionalidad), como ser: propiedad privada de un activo digital y sus respectivas transacciones comerciales, los datos personales, el acceso a la información, privacidad e intimidad y el derecho a elegir y a tomar sus propias decisiones, conforme a sus pensamientos y motivaciones (art. 21 de la CPE), por consecuencia, esto no se realiza vía Decreto Supremo sino mediante "Ley" especial (Ley de Innovación Financiera y Tecnología), para dichos entornos (art. 14 CPE).

De esta manera, tanto los usuarios como las empresas, podrán ejercer sus derechos con reglas claras, precisas y no veleidosas, posibilitándoseles de forma abierta, efectuar sus reclamos sólidos a la propia administración pública y ante los tribunales por la vulneración a sus derechos, Es decir, no estar sujetos tan sólo a la voluntad de los gobiernos de turno vía decretos o resoluciones administrativas, sino basados en leyes transparentes siguiendo el debido proceso normativo, que busquen evitar el quebranto de derechos y garantías constitucionales.

Queda mucho camino por recorrer y no se debe legislar esta temática, a punta de decretos o simples instructivos volubles (carentes de fuerza y jerarquía normativa, cuya naturaleza es de soft law) tampoco con leyes abusivas y malintencionadas (de allí, la importancia de que esta legislación sea trabajada en mesas técnicas especializadas con involucramientos del sector privado afín, no así, de forma parcializada, limitada y sesgadas por alguna institución u órgano técnico estatal y burocrático), por cuanto constituye un mal síntoma para todo país que se percibe como Estado Constitucional de Derecho, ya que esas conductas son propias de regímenes autoritarios.

La regulación bien entendida no debe ir en contra de las libertades individuales básicas tampoco en contra de la creación y expansión de nuevos productos valiosos e innovadores, sino en favor de proteger a aquellos que no tienen las herramientas para interpretar adecuadamente los riesgos de esos activos.



MIRADAS



POR

**Rolando Tellería A.\***

## Son más despreciables que el propio régimen

En efecto, su estupidez es descomunal. Son irresponsables, también, del desastre que han significado estos 20 años del régimen masista.

Me refiero a esa "fósil" oposición tradicional. Son necios al extremo. Pueden tropezar mil veces con la misma piedra, incapaces de asimilar las lecciones y experiencias de sus errores. El resultado de las anteriores cuatro elecciones dejó grandes enseñanzas. Empero, como son muy limitados pedagógicamente, insisto, son incapaces de aprender de los errores del pasado.

El fracaso del llamado a la unidad, con la idea de conformar un gran bloque opositor para derrotar al Movimiento al Socialismo (MAS), en todas sus versiones, reafirma ese nivel de estupidez.

Si se revisa la historia, fácilmente se podría afirmar que fueron ellos quienes generaron todas las condiciones y escenarios posibles para la irrupción, toma y consolidación del poder del MAS y Evo Morales. Su eterna falta de visión de país, la ausencia de proyectos incluyentes, al margen del prebendalismo y la corrupción, generaron, en los tiempos de la "democracia pactada", todas las condiciones ideales para este ascenso. Evo Morales y el MAS, en ese sentido, son sus abominables engendros.

La oposición tradicional, luego, en estos casi 20 años de gobierno del MAS, fue absolutamente funcional a la estrategia de reproducción de poder. Plagada de "muros mentales", taras e infantilismo, ha sido servil

al proyecto y a la construcción de hegemonía del régimen masista.

En 2009, divididos, no fueron capaces de evitar los dos tercios que, a toda costa, pretendieron el caudillo y su partido. Para evitar esa nociva concentración de poder, que a la postre fue lo más negativo que le sucedió a la democracia boliviana, bien podrían haber conformado un solo frente. Sin embargo, primaron sus miserias, dando lugar a una inédita concentración de poder. Esa concentración les permitió destruir la separación e independencia de poderes, iniciando un pernicioso proceso de resquebrajamiento.

En 2014, desprovistos del más elemental sentido común, otra vez contribuyeron al triunfo de Morales y el MAS, nuevamente con dos tercios. Al no converger en un solo bloque, se alinearon a los objetivos del oficialismo. Con mayoría calificada, el caudillo y la voraz élite cleptocrática azul, desde el Legislativo, sometieron a los otros poderes del Estado. Con esos dos tercios en el Parlamento, hicieron lo que se les vino en gana. Fueron 10 años de un sistema hiperpresidencialista, con mayoría calificada a disposición del perverso caudillo.

En la consulta popular del 21 de febrero de 2016, felizmente, no se inmiscuyeron. Se impuso la ciudadanía frente al gigantesco aparato estatal. Por primera vez, luego de varios triunfos continuos, Morales y el MAS sufren una derrota. Pero esta vez, sin ningún candidato de oposición al frente, donde solo estaba la conciencia ciudadana. Fue la ciudadanía la que derrotó los afanes prorroguitas y de poder eterno, no fue la oposición. En 2019, para enfrentar a Evo Morales, habilitado

inconstitucionalmente, los políticos opositores tradicionales —Tuto Quiroga, Samuel Doria Medina, Víctor Hugo Cárdenas, Rubén Costas y Carlos Mesa— suscribieron la "Declaración Conjunta en Defensa de la Democracia y la Justicia", con la idea de conformar un solo frente opositor. Muy poco duró la ilusión, pues luego se dividieron en cinco candidaturas. Sin embargo, estas elecciones no tuvieron destino final. El proceso fue interrumpido por la movilización ciudadana que, luego de 21 días de lucha y resistencia en las calles, acabará con la renuncia de Morales.

Durante cerca de un año, la oposición, como resultado accidental de esas movilizaciones, toma el poder y gobierna con Jeanine Añez. En términos de resultados, acabaron traicionando a la movilización ciudadana que se alzó en las calles demandando otra forma de hacer política. En poco tiempo, sacaron a flote su naturaleza cleptocrática. En plena pandemia, comenzaron a beneficiarse cínicamente con fondos públicos, en la compra de todo, desde respiradores hasta barbijos. En seis meses de gobierno ya estaban completamente podridos. Los verdes fueron peor o igual que los azules. En un año de gestión pretendieron robar lo que el MAS robó en 14 años.

En esas circunstancias muy especiales se producen las elecciones de octubre de 2020. Otra vez, la oposición se presenta fragmentada en cinco fuerzas políticas. Si a esa fragmentación sumamos la destrozada gestión del gobierno de Añez, el terreno estaba abonado para el retorno del MAS. Arce Catacora logra el 55 % de la votación.

En todo este tiempo, vean ustedes, el papel funcional que desempeñó la oposición tradicional. Fueron 20 años de complicidad y apoyo al proyecto hegemónico del régimen.

Ahora, para las elecciones de agosto de 2025, sin asimilar las experiencias pedagógicas del pasado, vuelven a cometer el mismo error: nuevamente se dividen. Al comprometerse a conformar un gran bloque opositor, con candidato único, para "salvar a Bolivia", ilusionan por un momento.

Luego, la historia se repite. En este momento, ya son cerca de seis candidatos. Esa tremenda estupidez no permitirá aprovechar, como nunca, la circunstancia histórica. El MAS está dividido. Y no solo entre "evistas" y "arcistas". Está más fragmentado. A esas dos facciones debemos añadir al Movimiento Tercer Sistema (MTS) y al Movimiento de Renovación Nacional (MORENA). Una de esas siglas utilizará Andrés Rodríguez. De todos modos, igual, en el campo masista habría cuatro candidatos.

La oportunidad, entonces, de derrotar al MAS, después de 20 años, está en la mesa. Sin embargo, como retrasados mentales, no tienen la posibilidad de tomar conciencia de que este es el momento histórico.

Nuevamente, empero, no salen de la caverna. El MAS, así dividido, puede derrotar a esa despreciable oposición que, definitivamente, no provoca ninguna ilusión. Más bien, todo lo contrario.

**\*El autor es profesor de la carrera de Ciencia Política de la Universidad Mayor de San Simón.**

## POLÍTICA

A DÍAS DE LA INSCRIPCIÓN DE LISTAS

# Denuncias de vetos causan remezón en alianza Unidad

**ELECCIONES.** UN negó la existencia de listas negras. Vicente Cuéllar apunta a Camacho. Legisladoras también señalan que las dejaron fuera de candidaturas.

El Día - Visión 360  
eldia@eldia.com.bo

**Críticas desde el sector de Tuto**

TOMAS MONASTERIO, INTEGRANTE DE LA ALIANZA LIBRE, SEÑALÓ QUE DORIA MEDINA PASÓ DE SOLUCIONES EN 100 DÍAS A 100 VETOS. AÑADIÓ QUE EL EMPRESARIO SE CONVIRTIÓ EN MANDADERO DE LUJO.

“Camacho vetó y Samuel obedeció”, así tituló su pronunciamiento la diputada Luis Nayar, quien junto a sus colegas, Janira Román y Gabriela Ferrel, dieron una conferencia de prensa en relación a la “lista negra” que supuestamente emitió el gobernador electo de Santa Cruz y líder de Creemos, Luis Fernando Camacho, quien -según las denuncias- le impuso esa nómina al candidato a la presidencia por el bloque de unidad, Samuel Doria Medina.

Todo esto ocurre a pocos días del plazo para inscribir binomios y candidaturas a diputaciones y senadurías, el cual se cumple el 19 de mayo próximo.

“¿Estamos vetados? ¿Por qué? ¿Por no decir ‘viva Camacho’? ¿Por no rendir pleitesía a alguien? Me parece un exceso. Es la última vez que me voy a referir al gobernador. No corresponde porque él no está en libertad, pero considero que el rumbo de este país no puede estar en manos de alguien que, de repente, tuvo un mal día y toma decisiones de forma unilateral”, declaró el rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (UAGRM), Vicente Cuéllar, al aludir también al veto a que él integre la lista de candidatos del bloque. Cuéllar también señaló que fue en dos oportunidades que Doria Medina le expresó la supuesta postura que asumió Camacho, la última fue por un contacto telefónico el domingo.

Mayor sorpresa causó Paola Aguirre, asambleísta departamental de Creemos, quien exigió explicaciones su supuesta exclusión. Ella ha sido una de las férreas defensoras



18 DE ABRIL. Cuéllar, Doria Medina y Zvonko Matkovic, entre otros, al inscribir la alianza Unidad.

de Camacho, pero denunció que desde hace dos semanas le impidieron que lo visite en el penal de Chonchocoro.

**Sin espacio para todos.** La vocera del bloque de unidad, Elizabeth Reyes, rechazó las sindicaciones y, por medio de un video y una nota

de prensa afirmó que “este no es un problema de vetos o listas negras, es un problema de listas muy pequeñas para atender todas las aspiraciones”.

En criterio de la representante, estos son problemas característicos de esta etapa del proceso electoral. Aseguró que Doria Medina

no cedió su rol para elaborar las listas de posibles candidatos a parlamentarios del bloque de unidad. El vocero de Camacho y vicepresidente de Creemos, Efraín Suarez, negó la existencia de “listas negras”.

14

de mayo se abre el plazo para inscribir las lista ante el TSE, que vence el 19 de mayo.

## ALISTAN ASAMBLEA DE LA CRUCEÑIDAD

## Cívicos harán un nuevo intento por la unidad

A una semana de que concluya el plazo la inscripción de candidaturas para las elecciones, el Movimiento Cívico Nacional, reunido este lunes en Santa Cruz, ha determinado convocar a un diálogo en busca de una unidad de la oposición contra el MAS. Advirtió incluso con medidas de presión al respecto. “El pueblo exige una sola candidatura de unidad, construida

sobre un Pacto Patriótico, no sobre repartijas ni cálculos de poder. Una candidatura con legitimidad, popular”, dice la resolución. Según el documento, el Comité pro Santa Cruz es el encargado de convocar a los candidatos de oposición a un diálogo en busca de la “Unión Democrática Nacional”.

**Mensaje.** “Debemos deponer actitudes egoístas que ponen en vilo

la Estabilidad Nacional, la crisis económica, política y social, ya no se aguantan más y no podemos seguir soportando el modelo fracasado del Movimiento Al Socialismo”, enfatiza.

El Comité Santa Cruz convocó de manera urgente para el jueves 15 de mayo a una Asamblea de la Cruceñidad, para debatir una movilización por la unidad. No se descarta un cabildo. / ED - Erbol



Evitó referirse al tema

ÓSCAR HASSENTEUFEL EVITÓ EL DOMINGO REFERIRSE A LA POSTULACIÓN DE EVO, PARA NO EMITIR CRITERIO ANTICIPADO, YA QUE EN SU MOMENTO DECIDIRÁN SI ESTÁ O NO HABILITADO.



POR LOS DÓLARES

PRIORIZARÁN CINCO PAÍSES PARA VOTO EN EL EXTERIOR

Frente a la falta de divisas norteamericanas para garantizar el voto en el exterior, el presidente interino del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Óscar Hassenteufel, señaló que se priorizará cinco países, de 14 contemplados, que en sumatoria, concentran casi el 90% de residentes bolivianos, los cuales podrán votar en las elecciones de agosto de 2025. "Lo que sabemos nosotros para poder graficar la situación es lo siguiente: hay cinco países, Chile, Argentina, Brasil, España y Estados Unidos, donde reside la mayor parte de la población boliviana, entonces, se ha establecido un esquema de priorizar la votación en esos cinco países", dijo el presidente del TSE en entrevista con Unitel. Estos cinco países concentran entre el 85% y 90% de la población boliviana en el exterior. / Urgente

ASONADA MILITAR

ADMITEN LA ACUSACIÓN CONTRA 22 PERSONAS



La Fiscalía General del Estado admitió una acusación formal contra el excomandante general del Ejército, Juan José Zúñiga, y otras 21 personas por el alzamiento militar del 26 de junio de 2024.

El documento establece que 17 personas, entre ellas Zúñiga, fueron acusadas como autores de los delitos de terrorismo, alzamiento armado contra la seguridad y soberanía del Estado, y resoluciones contrarias a la Constitución Política del Estado y las Leyes.

Otras cinco personas fueron imputadas como cómplices de los delitos de terrorismo y alzamiento armado contra la seguridad y soberanía del Estado.

El excomandante del Ejército, Juan José Zúñiga, identificado como líder del alzamiento, permanece recluido en el penal de El Abra, Cochabamba. / Brújula

SUBEN EL TONO EN SUS DECLARACIONES

# Cocaleros amenazan: no habrá elecciones sin Evo

**TENSIÓN.** El 16 llegarán a La Paz a inscribir listas. No se sabe si Evo irá. El TSE advierte que obstaculizar comicios tiene cárcel.

Erbol - B rújula  
eldia@eldia.com.bo

Los dirigentes de las federaciones del Trópico de Cochabamba han advertido este lunes que no habrá elecciones para el 17 de agosto, si es que Evo Morales no participa como candidato.

"Cuidado que intente especialmente el Órgano Electoral de querer buscar algún mecanismo sucio para tratar de inhabilitar. No vamos a permitir, estamos siendo muy claros: no se va a llevar las elecciones sin el candidato del pueblo (...) No busquen ni

un mecanismo sucio, sabemos perfectamente que ustedes operan con el Gobierno y, recalco una vez más, no va a haber elecciones sin nuestro candidato único que es nuestro hermano Evo Morales Ayma", manifestó el dirigente Vicente Choque.

**Caravana.** Los representantes del Trópico ratificaron la caravana para acompañar la inscripción de la candidatura de Morales. Indicaron que la

movilización comenzará el 14 de mayo, mientras que la caravana partirá al día siguiente para llegar a La Paz el 16.

El dirigente David Veizaga advirtió a militares y policías que no intenten infiltrar ni impedir la movilización. Dijo que la marcha es pacífica, pero si ocurre algo el responsable será el presidente Luis Arce Catacora.

"Él va a hacer conocer en el transcurso de estos días los criterios de su asistencia o no a este evento",

agregó el dirigente Omar Ramírez, al referirse a la participación de Morales en dicha caravana.

Los vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Gustavo Ávila y Tahuichi Tahuichi Quispe, se han referido a la advertencia de los cocaleros. Ávila aseguró que no trabajan bajo presión y podrían convocar a las entidades encargadas de garantizar la seguridad, en tanto que Tahuichi recordó que, de acuerdo con la Ley del Régimen Electoral, obstaculizar elecciones tiene una pena de dos a cinco años de cárcel. "Contundente: no vamos a trabajar bajo presión", remarcó Ávila.



BINOMIO DEL PDC

## Rodrigo Paz define a su acompañante

El precandidato a la presidencia por el Partido Demócrata Cristiano (PDC), Rodrigo Paz, presentó este lunes al empresario potosino de 31 años a Sebastián Careaga Campos como su compañero de fórmula, con miras a las elecciones de agosto, en un acto realizado en Potosí.

"Sebastián viene de una familia importante de Potosí, es un campeón empresarial, es campeón en inversiones y es campeón en

automovilismo, es un campeón donde entra", expresó Paz y destacó la presencia del PDC en su alianza.

**Lo destaca.** "Es joven, pero sabe mucho más que algunos que han sido ministros y autoridades, aquí está la revocación y el cambio", añadió Paz y destacó que él "sabe cómo ganarle al MAS". "En cinco elecciones le gané al MAS, sé cómo ganarle", indicó. / Visión 360



## MUTÚN

## PROUDCEN 50 T DE BARRAS CORRUGADAS EN PRUEBAS



El Complejo Siderúrgico del Mutún, emplazado en la localidad cruceña de Puerto Suárez, produjo alrededor de 50 toneladas (t) de barras corrugadas de acero en su etapa de pruebas y aguarda su certificación para entrar al mercado, informó el presidente de la Empresa Siderúrgica del Mutún (ESM), Jorge Alvarado.

"Tenemos alrededor de 50 toneladas de barras corrugadas que ya hemos producido, tenemos alambros que también ya hemos producido, tenemos pellets", reveló este lunes en contacto con la radioemisora Patria Nueva. No obstante, aclaró que toda la producción del Complejo Siderúrgico del Mutún fue obtenida en la etapa de pruebas y por esa situación todavía no se la está poniendo en el mercado.

"Para poner en el mercado tenemos que certificar, ya hemos contratado a una empresa internacional para que nos pueda certificar", indicó.

El pasado mes, la ESM informó que la empresa internacional Intertek inició el proceso de pruebas de calidad de las barras corrugadas para la construcción y del alambros fabricados en el Complejo Siderúrgico, para comercializar un producto certificado con estándares internacionales de calidad. / ABI

## DESDE LA PETROLERA ESTATAL YPFB

# Culpan por las filas a especulación en redes

**POSICIÓN.** Señalan que por desinformación, la población acude a surtidores. Alistan despachos desde la terminal de Sica Sica.

### Aseguran que la provisión es normal

"DESDE NUESTRAS PLANTAS DE ALMACENAJE ESTAMOS DESPACHANDO COMBUSTIBLES A UN 100%, PARA CUBRIR LA DEMANDA DIARIA A NIVEL NACIONAL", DIJO GABRIELA DELGADILLO, DE YPFB.

Aldo Aguilera  
aaguilera@eldia.com.bo

La petrolera estatal YPFB, encargada de importar y comercializar carburantes en el mercado interno, afirmaron que se cuenta con los volúmenes suficientes para garantizar el abastecimiento y señalaron que las colas registradas el fin de semana se deben a la especulación en redes sociales.

"Las filas que se han registrado en estos últimos días son resultado de ese juego de especulación que generan las redes sociales", señaló Gabriela Delgadillo, gerente de

Productos Derivados e Industrializados de YPFB.

La funcionaria señaló que la desinformación tiene un efecto psicológico ya que acuden a los surtidores al ver las filas, aunque tengan más de medio tanque con combustible, lo que intensifica el fenómeno de la acumulación.

"Queremos dar la certidumbre de que hay combustible, tanto diésel como gasolina, para cumplir con la demanda diaria a nivel nacional",

enfatizó Delgadillo en conferencia de prensa.

# 175

millones de litros de combustible de importación se descargarán en Arica, según YPFB.

**Provisión irregular.** Este lunes por la noche, en un surtidor de la avenida Kantutani de La Paz no había ni diésel ni gasolina, según reporte de Unitel. Desde Vallegrande (Santa Cruz), un usuario compartió un video con largas filas de vehículos y personas haciendo colas con bidones.

Más temprano se informó que decenas de cisternas, cargadas con

combustible de importación, estaban a la espera de ingresar a la refinería de Palmasola.

YPFB que unos 175 mil metros cúbicos de combustibles se iban a descargar en la terminal de Sica Sica (Arica, Chile) para de ahí realizar su despacho Bolivia.

"En la Terminal Sica Sica tenemos tres buques cargados con 75.800 de m3 gasolina y dos buques con 56.400 m3 de diésel. Adicionalmente, a finales de mayo llega un nuevo buque con 43.000 m3 de diésel", informó Delgadillo. Con los volúmenes contratados se garantiza una autonomía de 20 días para abastecer al país, añadió.



FOTO: YPFB

## CARANAVI, LA PAZ

# Desbordes afectan a más de 800 familias

En el municipio de Caranavi (La Paz) se reportó una intensa lluvia en la madrugada del sábado, que causó riadas, deslizamientos y daños en 32 viviendas, caminos y cultivos, además del derrumbe de una parte de la plataforma en Tajilhui, camino a guanay; las autoridades solicitan ayuda para más de 800 familias afectadas.

**Afectación.** "Una de las unida-

des educativas se encuentra interrumpida por el derrumbe que ha causado, no obstante, el gobierno municipal está desplazando su maquinaria. En la otra unidad educativa que es San Lorenzo, por el desborde del Río Carrasco, nuestro personal ha evacuado el mobiliario; en la actualidad ya se estableció dichas unidades educativas" informó el alcalde del municipio, Eustaquio Huiza.

La autoridad enfatizó que el mayor problema es la limitación de maquinaria pesada con la que cuenta la alcaldía para levantamiento de derrumbes en comunidades.

"En la actualidad son 102 comunidades afectadas, tenemos 800 familias damnificadas de los cuales 32 viviendas han sido afectadas, prácticamente, estas familias han perdido todas sus pertenencias", explicó Huiza. / ABI - Urgente



FOTO: APG

## Un tramo que preocupa a choferes

EL TRAMO YAPACANÍ - PUENTE ICHILO ESTÁ LLENO DE BACHES, SEGÚN LOS TRANSPORTISTAS. LA ABC SE COMPROMETIÓ A REPARARLO.



## ANTE LA FISCALÍA

### DENUNCIAN A JHONNY POR "ASFIXIA" AL CONCEJO

El concejal del municipio de Santa Cruz de la Sierra, Manuel "Mamén" Saavedra, presentó este lunes una denuncia formal ante el Ministerio Público contra el alcalde Jhonny Fernández Saucedo, a quien acusa de incumplimiento de deberes y de buscar el cierre del legislativo de la ciudad, mediante la retención de recursos económicos asignados por ley.

Según la denuncia, Fernández habría ordenado que no se transfiera "ni un solo peso" al Concejo, hecho que según Saavedra constituye un atentado contra la institucionalidad democrática y limita gravemente las funciones de fiscalización del órgano legislativo. "Esto es un abuso de poder. Hay un audio que confirma que el alcalde dio esta instrucción, y el vocero municipal lo ha ratificado públicamente", manifestó el edil.

El recorte presupuestario ha derivado en la paralización parcial de los labores administrativos y ha dejado sin salario a más de 100 funcionarios, algunos de los cuales arrastran hasta tres meses de retraso en sus pagos. El presidente del Concejo, Israel Alcocer, demandó una solución inmediata por parte del Ejecutivo municipal.

## EN COCHABAMBA Y YAPACANÍ

# Promesa estatal desactiva bloqueo de vías

**DEMANDAS.** El principal pedido es arreglar las carreteras en mal estado. En Ichilo también presionan por un surtidor de GNV.

Odilia Llanos Salazar  
eldia@eldia.com.bo

Los bloqueos de carreteras en Cochabamba y Santa Cruz, instalados en horas de la mañana se levantaron en la tarde y en la noche, respectivamente, tras promesas del gobierno de atender las demandas de los transportistas. El principal pedido es la reparación de las rutas en mal estado. La Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) se comprometió a realizar trabajos urgentes en los puntos más críticos. Desde las 09:00 de este lunes,

transportistas instalaron un bloqueo en Yapacaní, en la ruta nueva que conecta Santa Cruz con Cochabamba, interrumpiendo el paso vehicular. "Estamos cansados de compromisos incumplidos, firmamos documentos y no pasa nada", expresó un dirigente del transporte local. Minutos antes de las 20:00 los dirigentes anunciaron que daban un cuarto intermedio hasta el viernes por la tarde para el cumplimiento

de los compromisos. Señalaron que en cuanto al pedido de un surtidor de GNV, se espera que en una semana se de el visto bueno para su funcionamiento.

14

sectores en Yapacaní impulsaron el bloqueo que se levantó en horas de la noche.

**Cochabamba.** En Cochabamba, el Transporte Libre levantó este lunes los bloqueos que mantenía en al menos cinco puntos, tras el compromiso de la ABC de iniciar desde el martes obras de mantenimiento en las carreteras. Según

Mario Ramos, dirigente del sector, se encuentran en un "cuarto intermedio" y evaluarán los avances esta semana. De no cumplirse los compromisos, advirtieron con retomar la medida de presión. "Estamos dando un compás de espera. Si no hay avances reales, volveremos a las carreteras con medidas más contundentes", enfatizó Ramos. "Los bloqueos siempre son perjudiciales, les pedimos a los transportistas levantar su medida", declaró Julio Toledo, presidente de la ABC, luego de presentar su propuesta al sector y antes de que se levante la medida de presión.



## AVANZA EN LA CAPITAL CRUCEÑA

# Vacunación aún no llega a las provincias

La campaña de vacunación contra la influenza arrancó en Santa Cruz de la Sierra con la aplicación de dosis pediátricas para niños de seis meses los tres años de edad. Sin embargo, las provincias aún no han recibido estas vacunas, cuya distribución avanza de forma gradual, según confirmaron autoridades sanitarias. Desde el centro de salud Elvi-

ra Wunderlich, Dorian Jiménez, jefe de Epidemiología del Servicio Departamental de Salud (Sedes), informó que la inmunización se realiza en todos los centros de salud de primer nivel de la capital, en horarios de 7:30 a 19:00. Jiménez indicó que los municipios más alejados como San Matías, Puerto Suárez y Puerto Quijarro recibirán las dosis en el transcurso de esta semana.

"La vacuna llegará a todas las provincias. Solo pedimos un poco de paciencia", expresó, al tiempo de destacar que se realiza un riguroso control de la cadena de frío para garantizar la efectividad del biológico. El jefe de Epidemiología adelantó que se espera el arribo de nuevos lotes para ampliar la vacunación a otros grupos de riesgo, como personas mayores de 60 años.



## SEGURIDAD

EN DESCOMPOSICIÓN

**HALLAN  
CADÁVER  
EN EL CANAL  
JULIO LEIGUE**



Un cuerpo en avanzado estado de descomposición fue encontrado la tarde de este lunes en el canal de drenaje del barrio Julio Leigue, entre el octavo y noveno anillo de la avenida Virgen de Luján en la ciudad de Santa Cruz, generando alarma entre los vecinos de la zona. El hallazgo movilizó a efectivos de la Fundación Rescate Urbano, quienes realizaron una operación de rescate compleja debido a la ubicación del cadáver, que se encontraba semisumergido en una zona de difícil acceso. Según informó el comandante Hugo Vargas, a cargo del operativo, fue necesario utilizar un sistema de cuerdas para extraer el cuerpo del canal, que tiene una pendiente pronunciada. "El cuerpo estaba desnudo, sin documentos ni pertenencias, y presentaba signos evidentes de descomposición, con pérdida de la piel facial y los dedos", detalló Vargas a Unitel. Indicó además que se trataría de un hombre de entre 30 a 40 años, aunque su identificación no fue posible por el estado del cadáver y la ausencia de huellas dactilares. Vecinos fueron quienes alertaron a las autoridades sobre la presencia del cuerpo. Algunos testigos señalaron que en el canal habitan lagartos.

EN COTOCA Y EL BAJÍO

# En menos de un día reportan dos feminicidios

**COTOCA.** En un caso, la familia de la víctima trató de golpear al agresor y se desató una gresca entre allegados de ambos bandos.

**Ambos  
acusados,  
enviados a  
Palmasola**

LA JUSTICIA DETERMINÓ QUE LOS DOS ACUSADOS EN LOS CASOS DE FEMINICIDIO VAYAN CON DETENCIÓN PREVENTIVA A PALMASOLA.



**ACUSADO.** Giselle R. fue asesinada presuntamente por su pareja quien tiene antecedentes.

El Día  
eldia@eldia.com.bo

En menos de 24 horas, se reportaron dos nuevos casos de violencia extrema contra mujeres que acabaron en tragedia. Uno de los presuntos agresores fue enviado a la cárcel de Palmasola y el otro será imputado en las próximas horas.

**Cotoca.** El primer caso sucedió en Cotoca, donde Giselle R. V., de 24 años, llegó sin vida a un centro médico. Su pareja, un hombre de 26 años, la llevó hasta el hospital y fue aprehendido como principal

sospechoso del crimen. El cuerpo de la joven madre presentaba múltiples signos de violencia, de acuerdo al reporte preliminar.

"Muchas veces ella fue a buscarme a mi trabajo toda moreteada y golpeada. Terceras personas me decían que golpeaban a mi hermana", relató Wendy Vaca, hermana de la víctima, quien también confirmó que existían denuncias previas de violencia contra el presunto agresor.

10

**CASOS**  
de feminicidios se  
registran en Santa Cruz  
en lo que va del 2025.

Sin embargo, no se habrían tomado medidas preventivas. Giselle deja una hija de apenas cuatro años en la orfandad, cuya custodia será solicitada por la familia materna. El acusado fue enviado a la cárcel de Palmasola con detención preventiva.

**El Bajío.** El segundo caso tuvo lugar en el barrio El Bajío. Ignacio C., quien fue acusado de matar a su pareja, Maritza, por asfixia mecánica, fue enviado este lunes a la cárcel

de Palmasola con detención preventiva por un lapso de 180 días. El hecho ocurrió la madrugada del domingo tras una discusión. De acuerdo con testigos, Ignacio reaccionó violentamente después de ser confrontado por llegar tarde; entonces agredió a la víctima y luego pidió ayuda para llevarla a una clínica, donde llegó sin signos vitales. Pese a los indicios en su contra, Ignacio negó los cargos ante la jueza y declaró que su "único pecado fue auxiliarla". Sin embargo, la Fiscalía presentó como evidencia los resultados de la autopsia, testimonios y grabaciones de cámaras de seguridad.

MAIRANA

## Aprehenden a jóvenes con 40 kilos de cocaína

En un operativo ejecutado por efectivos de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (FELCN), a la altura del municipio de Mairana, se logró la aprehensión de dos personas y el secuestro de un cargamento de cocaína que alcanzó un peso total de 40 kilos con 250 gramos. El hecho ocurrió durante un control rutinario en la carretera antigua Santa Cruz-

Cochabamba. El operativo se realizó en un Dispositivo Estacionario de Control (DEC), donde un vehículo con placa de control 1249-ILN fue interceptado por los agentes. El motorizado era conducido por Daniel A. G., quien iba acompañado por Aidee R. I. Durante la revisión del vehículo, los efectivos hallaron 39 paquetes tipo ladrillo, forrados con cinta masquin color beige,

hábilmente camuflados debajo de los pisos de goma del automóvil. Tras efectuarse la prueba de campo, se confirmó que el contenido de los paquetes correspondía a cocaína. Ante la evidencia, la FELCN procedió a la aprehensión de ambas personas, así como al secuestro del vehículo y de la sustancia controlada. Las investigaciones continúan para establecer el destino y origen de la droga incautada.



## GRAVE CRISIS FINANCIERA

**Madre de Selena Gomez hipoteca su casa por crisis en 'Wondermind'****STARTUP.** Mandy Teefey es la actual CEO de la empresa de salud mental de la cantante donde laboran alrededor de 15 empleados.Agencias  
eldia@eldia.com.bo

**M**andy Teefey, madre de Selena Gomez y directora ejecutiva de la startup de salud mental de la cantante, Wondermind, recurrió a un préstamo con garantía hipotecaria para cubrir el salario de empleados tras una grave crisis financiera en la empresa, según reveló Forbes este sábado 10 de mayo. El informe señala que en marzo de este 2025 la compañía comenzó a quedarse sin fondos para pagar a su plantilla de aproximadamente 15 trabajadores, sin contar a proveedores y freelancers. Hasta la fecha, los empleados solo han recibido uno de los dos sueldos pendientes, mientras que contratistas externos siguen esperando pagos que ascenderían a "cientos de miles de dólares".

Además, Wondermind adeudaría cerca de 60 mil dólares a una firma de relaciones públicas, según denuncias de empleados anónimos. La empresa aseguró a Forbes que la situación "ha sido rectificada" y que los pagos restantes se realizarán este lunes 12 de mayo.

Documentos internos citados por el medio revelan que en marzo, Mandy Teefey comunicó a su equipo la suspensión de los beneficios médicos, pidiendo disculpas por el mensaje enviado "en un día de bienestar" y explicando que estaban trabajando intensamente para asegurar una nueva ronda de financiamiento.

A los empleados se les informó que debían recurrir a la cobertura COBRA, utilizada en Estados Unidos para mantener seguros médicos tras perder el empleo o reducir sus horas de trabajo.

En un comunicado, la compañía reconoció estar atravesando "las típicas dificultades de crecimiento" de una startup y anunció que pronto iniciará una nueva etapa



**HIPOTECA.** Mandy Teefey, madre de Selena Gomez, tuvo que pedir un préstamo para pagar a sus trabajadores de Wondermind.

en la que seguirá apostando por el "fitness mental" como eje de su labor. Por si fuera poco, fuentes internas indicaron que los problemas financieros comenzaron tras el nombramiento de Mandy Teefey como única CEO en enero de 2023. Aunque ha sido representante de la carrera artística de su hija, algunos de los empleados cuestionaron su capacidad para liderar una startup. Incluso, hubo quienes denunciaron que rechazó lucrativos acuerdos con marcas —como Airbnb— porque exigían la participación activa de Selena Gomez. Sin embargo, la jefa de personal de Wondermind, Emma Wright,

desmintió estas acusaciones, calificándolas de "increíblemente y extremadamente engañosas", y defendió el liderazgo de Teefey, asegurando que ella "lidera con pura gracia". Además, Wright aseveró que la madre de la cantante ha trabajado incansablemente para mantener a flote los empleos y el crecimiento de la empresa. "Se ha centrado exclusivamente en mantener intactos los medios de vida de todos y en mantener el crecimiento de la empresa", afirmó.

Wondermind fue fundada en 2021 por Selena Gomez, Mandy Teefey y la empresaria Daniella Pierson. La compañía logró una financia-

ción de cinco millones de dólares al año siguiente.

Asimismo, la plataforma se ha presentado como un espacio digital centrado en el bienestar emocional y la conversación abierta sobre salud mental.

Mientras, de acuerdo con la revista Bloomberg, Selena Gomez alcanzó el estatus de multimillonaria en 2024, con una fortuna estimada en 1.3 billones de dólares, gran parte de la cual proviene del éxito de su marca de cosméticos, Rare Beauty, lanzada en 2020.

La cantante y actriz también ha capitalizado su carrera artística, sus inversiones inmobiliarias y colaboraciones comerciales.

Hasta el momento, ni Selena Gomez ni representantes de Wondermind han respondido públicamente a los reportes.

2023

Mandy Teefey fue nombrada única CEO de Wondermind.

## DÍA DE LAS MADRES

**Justin Bieber sorprende a Hailey con mariachi**

Este domingo, Justin Bieber rindió un emotivo homenaje a su esposa, Hailey Bieber, con motivo de su primer Día de las Madres tras la llegada de su hijo Jack Blues en agosto de 2024.

El cantante canadiense eligió una manera muy mexicana de celebrar: organizó una serenata sorpresa con mariachi al ritmo de Cielito Lindo. En un video compartido en su cuenta de Instagram, se observa a Hailey sentada en un jardín decorado con flores, mientras un grupo de mariachis

vestidos con trajes tradicionales interpreta la canción. La modelo, visiblemente emocionada, disfruta del momento, acompañada de margaritas y nachos, lo que añadió un toque festivo a la ocasión. Este gesto no solo celebró a Hailey como madre, sino que también conmemoró la reciente llegada de su hijo Jack Blues. La elección del mariachi y la canción mexicana Cielito Lindo puede reflejar la conexión de la pareja con México, país que ha sido clave en la carrera de Justin Bieber.



## CARTA ABIERTA

**ARTISTAS BRITÁNICOS PIDEN PROTECCIÓN ANTE LA IA**

Más de 400 creadores del Reino Unido, entre ellos estrellas como Elton John, Paul McCartney y Dua Lipa, han firmado una carta abierta al primer ministro británico, Keir Starmer, en la que solicitan mayor protección legal frente al uso de inteligencia artificial (IA) en el entretenimiento. La iniciativa, respaldada también por los actores Ian McKellen, Russell T. Davies, el productor Mark Ronson, la banda Coldplay y el escritor Kazuo Ishiguro, pide que se apruebe una enmienda a la nueva Ley de Datos. Esta enmienda obligaría a las compañías tecnológicas a revelar si han utilizado contenido con derechos de autor para entrenar sus modelos de IA generativa. Está previsto que la Ley de Datos sea examinada el lunes 12 de mayo por la Cámara de los Lores, luego de que la Cámara de los Comunes la aprobara en tercera lectura sin incluir la enmienda relacionada con los derechos de autor.

## EN CANNES

**SCARLETT JOHANSSON DEBUTA COMO DIRECTORA**

Una actriz de 95 años al frente de una historia sobre segundas oportunidades, dirigida por una de las figuras más influyentes del cine contemporáneo: así se presenta Eleanor the Great, la ópera prima de Scarlett Johansson, que debuta como directora en el Festival de Cannes 2025. El film, protagonizado por June Squibb, integra la sección Un Certain Regard del certamen francés y marca un giro decisivo en la carrera de Johansson, conocida por sus papeles en el cine de autor y los megaproyectos de Marvel. Ambientada entre Florida y Nueva York, la película retrata el proceso de transformación personal de una mujer nonagenaria tras una pérdida familiar. Como ocurre con varias óperas primas e independientes que apuestan a generar impacto en su estreno, Eleanor the Great se presenta sin tráiler previo, decisión que refuerza la expectativa crítica en torno a su proyección oficial.

## INTERNACIONAL

## ESTADOS UNIDOS

# Donald Trump dice que impidió "conflicto nuclear" India-Pakistán

"**MILLONES** de personas podrían haber muerto. Así que estoy muy orgulloso de ello", dijo Trump, un día después de anunciar el cese "total e inmediato" de las hostilidades entre los dos países.

El alto al fuego entre India y Pakistán

SE SELLÓ EL SÁBADO, TRAS CUATRO DÍAS DE ATAQUES Y CONTRATAQUES DE AMBAS PARTES. FUE EL EL PEOR BROTE DE VIOLENCIA DESDE EL ÚLTIMO CONFLICTO ABIERTO ENTRE LOS DOS PAÍSES EN 1999.



Agencias  
eldia@eldia.com.bo

El presidente estadounidense Donald Trump afirmó que la intervención de Estados Unidos evitó un grave enfrentamiento entre India y Pakistán, después de que ambos países acordaran un alto al fuego tras una serie de hostilidades. "Se estaban enfrascando en una lucha feroz y parecía que no iba

a parar", dijo Trump a periodistas en la Casa Blanca.

"Paramos un conflicto nuclear. Creo que podría haber sido una mala guerra nuclear, millones de personas podrían haber muerto. Así que estoy muy orgulloso de ello", expresó. El líder republicano afirmó que uso el comercio como arma de disuasión. "Vamos a comerciar mucho con ustedes, parémoslo (el conflicto)", indicó. "Si lo detienen, haremos nego-

cios. Si no lo detienen, no haremos ninguno", amenazó.

"Vamos a comerciar mucho con Pakistán, vamos a comerciar mucho con la India", prometió. El alto al fuego entre India y Pakistán se selló el sábado, tras cuatro días de ataques y contraataques de ambas partes. Al menos a 60 personas murieron y miles huyeron. Fue el el peor brote de violencia desde el último conflicto abierto entre los dos países en 1999. El

cese "total e inmediato" de las hostilidades fue anunciado por sorpresa por Trump, tras una "larga noche de conversaciones con la mediación de Estados Unidos". Nueva Delhi e Islamabad confirmaron la información minutos después de que Trump hiciera el anuncio en su red Truth Social.

60

personas  
y miles huyeron. Fue el peor brote de violencia desde 1999.

## RECHAZO

## Rusia: "El lenguaje de los ultimátums es inaceptable"

El Kremlin ha tachado de "inaceptables" los ultimátums, ante la presión de Kiev y sus aliados europeos para que Moscú acepte una tregua de 30 días antes de la medianoche del lunes 12 de mayo. "El lenguaje de los ultimátums es inaceptable para Rusia, no es apropiado. No se puede hablar así a Rusia", declaró el portavoz de la presidencia rusa, Dmitri Peskov, durante su rueda de prensa diaria. Peskov subrayó que no es la primera vez que los países europeos amena-

zan a Moscú con nuevas partidas de sanciones por su campaña militar en Ucrania. "Nosotros estamos decididos a buscar seriamente la vía para un arreglo pacífico duradero", afirmó.

**Propuesta de Putin.** Al mismo tiempo, recordó la intervención el domingo del presidente ruso, Vladímir Putin, en la que propuso a Ucrania celebrar negociaciones directas el 15 de mayo en Estambul "sin ninguna condición previa".



Royal Brokers S.R.L.  
CORREDORES DE SEGUROS

### ROYAL BROKERS SRL

Comunica a su distinguida clientela que el día Miércoles 14 de Mayo de 2025, suspenderá su atención al público en conmemoración al DIA INTERCONTINENTAL DEL SEGURO.



80 POR CIENTO

# EEUU rebaja por decreto el precio de los medicamentos

**EL PRESIDENTE** de EE UU, que dice estar listo para dejar de "subvencionar el sistema de salud socialista" europeo, intentó algo parecido en su primer mandato.

Agencias  
eldia@eldia.com.bo

Para lograrlo, ordenará al representante comercial

DE ESTADOS UNIDOS QUE INVESTIGUE A "LAS NACIONES EXTRANJERAS QUE EXTORSIONAN A LAS COMPAÑÍAS FARMACÉUTICAS" ESTADOUNIDENSES.

El presidente Donald Trump firmó en la Casa Blanca un decreto para reducir "entre un 30% y 80%" el precio de los medicamentos que paga el Gobierno federal en el marco de los programas de salud pública. La orden da 30 días a las farmacéuticas a negociar con su Administración esas rebajas. Si ese plazo expira sin acuerdo, el decreto autoriza al secretario de Salud, Robert F. Kennedy Jr., a equiparar los precios de esos fármacos con los de otros países desarrollados.

El mecanismo propuesto es el de "la nación más favorecida", que permitiría a Estados Unidos pagar lo mismo que el país que menos pague, bien porque los precios bajen o porque las farmacéuticas los suban en el extranjero.

No está claro cómo piensa conseguirlo, pero se interpreta que la medida -con la que el presidente presumió ante la prensa de que ahorraría "billones de dólares" a los contribuyentes, cifra que sonó exagerada- se circunscribe a los fármacos incluidos en Medicare y Medicaid. Esos populares programas, algo así como versión estadounidense de la seguridad social, protegen a unos 70 millones de ciudadanos mayores de 65 años o con discapacidades (Medicare) y a unas 80 millones de personas con bajos ingresos (Medicaid). Tampoco está claro si el decreto permitirá pagar menos a la mayoría de pacientes que cuentan con un seguro médico privado.

Trump compareció rodeado de

sus colaboradores en materia de Sanidad, Kennedy incluido. Empezó diciendo que no se trata de una medida contra las farmacéuticas, sino "contra los países" que obligan a esas empresas a bajar los precios. "A partir de hoy, Estados Unidos ya no subvencionará la atención médica de países extranjeros, que es lo que hacíamos. Tampoco toleraremos la especulación ni la manipulación de precios de las grandes farmacéuticas. Pero, repito, fueron los países los que las obligaron a hacer cosas que, francamente, no estoy seguro de que quisieran hacer", añadió.

En su intervención, criticó especialmente a la Unión Europea. "Estamos subvencionando sistemas socialistas de salud en países como Alemania. En toda Europa en general, porque en muchos sentidos Europa es peor que China para nosotros; se aprovecha más. No les quedará otra [a los europeos] que pagar más por sus servicios de salud y nosotros menos, es así de simple". Para lograrlo, ordenará al representante comercial de Estados Unidos que investigue a "las naciones extranjeras que extorsionan a las compañías farmacéuticas" estadounidenses. A estas, y a su lobby, que definió como "el más poderoso del mundo", les exigió que bajen los precios "voluntariamente en hasta un 50%, 80 o 90%" o que de lo contrario se atengan a las consecuencias.



URUGUAY

# José Mujica atraviesa fase terminal de cáncer

El expresidente uruguayo José Mujica, de 89 años, atraviesa la fase "terminal" de un cáncer de esófago y recibe cuidados paliativos para evitar el dolor, confirmó su esposa, la exvicepresidenta Lucía Topolansky.

En enero, el expresidente uruguayo José Mujica reveló que el cáncer se había extendido por su cuerpo y que, a sus 89 años, no haría más tratamientos.

La situación actual es "terminal", aseguró Topolansky, citada por la radio local Sarandí, al explicar que están haciendo lo necesario para que Mujica viva el últi-

mo pasaje de su vida "lo mejor posible". Sobre la ausencia del expresidente (2010-2015) en las elecciones regionales del domingo en las que la izquierda retuvo el poder en la capital del país, Montevideo, su compañera explicó que el traslado en vehículo era mucho para él y su médica le recomendó que no fuera.

El expresidente José Mujica, durante un acto con motivo del 40 aniversario del regreso de la democracia a Uruguay tras la última dictadura militar, el 27 de marzo de 2025 en Montevideo © Dante Fernández / AFP



TEMPORAL

# EE.UU. y China pactan la reducción de sus aranceles

Estados Unidos y China acaban de anunciar una serie de medidas concretas para rebajar las tensiones comerciales entre ambos países. Según un comunicado conjunto, divulgado al cierre de una nueva ronda de conversaciones celebradas en Ginebra, Pekín reducirá los aranceles sobre los productos estadounidenses del 125 hasta el 10 por ciento durante los próximos 90 días, mientras que Washington recortará sus gravámenes a los bienes chinos desde el 145 hasta el 30 por ciento durante ese mismo período. La suspensión entrará en vigor de aquí



al 14 de mayo. Las dos potencias también acordaron establecer un mecanismo permanente de consulta. Estas medidas suponen el gesto más tangible de distensión desde el inicio de la actual escalada arancelaria.

## DEPORTES

## REALIDAD DISTINTA

BLOOMING,  
ENTRE LÍDERES  
Y ORIENTE  
EN EL FONDO

Cumplida la séptima jornada del campeonato de la División Profesional, cuatro clubes se destacan en la cima tanto por su producción ofensiva como por su ubicación en la tabla: Always Ready, Bolívar, The Strongest y Blooming. Estos equipos no solo dominan el torneo en puntos, sino también en goles a favor, evidenciando su poderío de cara al arco rival. Entre los líderes aparece Blooming, que con 15 puntos se mantiene en el cuarto puesto: ha marcado 18 goles, lo que le da un promedio de 2,5 por partido, y lo consolida como uno de los equipos más efectivos en ataque del campeonato. Mientras Blooming brilla con goles y resultados, su clásico rival Oriente Petrolero atraviesa una crisis deportiva: no conoce la victoria en el torneo y ha recibido 14 goles. Además, ocupa el puesto 14 con 3 puntos, al igual que Wilstermann.

## MASTERS 1000

DELLIEN CAE  
ANTE 'TOP 10'  
Y SE DESPIDE  
DE ROMA

Hugo Dellien luchó con determinación, pero no logró superar al australiano Alex de Miñaur, número ocho del mundo y séptimo cabeza de serie, y quedó eliminado en la tercera ronda del Masters 1000 de Roma. El marcador final fue un doble 6-4 a favor del oceánico, quien venció por tercera vez al boliviano en el circuito profesional. Pese a la derrota, Dellien protagonizó una destacada actuación. Ingresó al cuadro principal como lucky loser (perdedor afortunado) y, por primera vez, avanzó hasta la tercera ronda del torneo. Cabe recordar que en 2021 también alcanzó la fase de 32, aunque en aquel entonces el certamen contaba con un cuadro de 64 jugadores. Su participación le permitió sumar 50 puntos para el ranking ATP y un premio económico de 52.925 dólares.

## LO ANUNCIARON COMO NUEVO SELECCIONADOR

Ancelotti asume en Brasil  
y visitará a Bolivia en El Alto

**ELIMINATORIAS.** El italiano debutará de forma oficial el 6 de junio ante Ecuador. En la última jornada enfrentará a la Verde en El Alto.

Buscan  
fichar al  
hijo de  
Ancelotti

TRAS CONOCERSE QUE 'CARLETTO' SERÁ EL NUEVO SELECCIONADOR DE BRASIL, EL COMO DE ITALIA VA TRAS DAVIDE ANCELLOTTI, PARA QUE ASUME EL BANQUILLO EN LUGAR DE CESC FÁBREGAS.



**VISITA DE LUJO.** Carlo Ancelotti estará en El Alto para enfrentar a la Verde por Eliminatorias.

Luis Lijerón Nuñez  
llijeron@eldia.com.bo

De clase mundial. La Confederación Brasileña de Fútbol (CBF) ha hecho oficial este lunes lo que ya era un secreto a voces: Carlo Ancelotti será el nuevo seleccionador de Brasil. El técnico italiano asumirá el cargo a partir de junio, poniendo fin a su etapa en el Real Madrid tras el cierre de la temporada. Entre los compromisos que ya figuran en su agenda destaca el duelo frente a Bolivia, correspondiente a la última fecha de las Eliminatorias Sudamericanas rumbo al Mundial de 2026.

**Lo hicieron oficial.** El presidente de la CBF, Ednaldo Rodrigues, confirmó el fichaje con palabras contundentes: "Llevar a Carlo Ancelotti al frente de Brasil es más que una decisión estratégica. Es una declaración al mundo de nuestra determinación por recuperar el primer puesto del podio. Es el mejor entrenador de la historia y ahora dirige a la mejor selección nacional del planeta. Juntos escribiremos nuevos capítulos gloriosos para el fútbol brasileño". Ancelotti ofrecerá este martes una rueda de prensa en Valdebebas, previa al partido ante el Sevilla, en la que se espera confirme su adiós al banquillo madridista tras una etapa repleta de títulos y éxitos. Según ha confirmado la CBF, Carletto se incorporará a su nuevo cargo inmediatamente después del último partido de Liga, programado para el 25 de mayo ante el Celta de Vigo.

10,8

millones de dólares  
Es el salario por  
temporada que ganará  
Ancelotti, según  
Globoesporte.

**Llegará a El Alto.** El debut oficial

de Ancelotti al mando de la Canarina será el 6 de junio, cuando Brasil visite a Ecuador por la jornada 15 del certamen clasificatorio. Cuatro días después, el 10 de junio, dirigirá su primer partido en casa ante Paraguay en el estadio Morumbí de São Paulo. Más adelante, el 9 de septiembre, la selección brasileña recibirá a Chile por la penúltima jornada, antes de cerrar su participación el 14 de septiembre frente a Bolivia, en el estadio de Villa Ingenio, en la ciudad de El Alto. Este encuentro marcará la primera visita oficial de Ancelotti al país, y puede ser clave para definir la clasificación al Mundial en la recta final de las Eliminatorias.

## PRESIDENTE DE BOLÍVAR CONTRA DT DE LA VERDE

Cruce entre Claure y Villegas  
eleva el tono de acusaciones

La tensión entre Marcelo Claure y Óscar Villegas escaló este lunes tras un cruce de declaraciones que puso en el centro del debate el pasado, el honor y una disputa contractual. El actual seleccionador nacional respondió las duras afirmaciones del presidente de Bolívar, quien lo acusó públicamente de no tener capacidad y de actuar con rencor hacia el club.

**Sin tregua.** "Si era un incapaz,

debían botarme a los dos meses y no tenerme diez años", respondió Villegas, tras ser aludido por Claure en redes sociales. El empresario boliviano escribió que al técnico se lo "botó" de Bolívar por falta de liderazgo en las divisiones inferiores, y lo acusó de intentar sacar dinero al club desde entonces. Villegas rechazó esto: "Botar es un término que se usa para la basura, para objetos. Yo fui despedido, no echado". El técnico cochabambino inició hace tres

años un proceso contra Bolívar exigiendo el pago de 24.000 dólares, monto correspondiente a una cláusula contractual por la promoción y transferencia del jugador Erwin Saavedra al fútbol sudafricano. La respuesta de Claure no se hizo esperar: lo acusó de querer "extorsionar" al club con demandas infundadas. Villegas replicó con dureza: "Decir que extorsiono es muy grave. En mi vida he actuado con honestidad y transparencia".



## Rodrygo tiene decidido marcharse

"RODRYGO SE SIENTE DESPLAZADO TRAS LA EXPLOSIÓN MEDIÁTICA DE JUDE BELLINGHAM Y LA LLEGADA DE KYLIAN MBAPPÉ. NO QUIERE SEGUIR EN EL MADRID", INFORMÓ MARCA.



**ENTRENADOR.** Xabi Alonso deja el Leverkusen para embarcar en el Madrid.

## FRANCIA

### EL PSG EXIGE A MBAPPÉ PAGO DE 98 MILLONES

El París Saint-Germain solicitó este lunes al tribunal judicial de París anular el embargo cautelar de 55 millones de euros (60.9 millones de dólares) reclamado por Kylian Mbappé en el litigio que mantienen ambas partes por salarios y primas impagadas al futbolista. El juzgado había autorizado la retención económica en abril, motivada por el pedido del astro francés, que dejó el PSG en 2024, de que se le paguen los últimos tres meses de salario de su contrato de trabajo, así como las primas de fichaje y de ética. Además, el PSG solicitó un "contra-crédito" de 98 millones de euros (108 millones de dólares). "Kylian Mbappé le debe dinero al PSG por las maniobras dilatorias que le han causado un perjuicio", aseguró el abogado Renaud Semerdjian.

## ARABIA SAUDITA

### AL NASSR SE IMPONE 9-0 Y SIN CRISTIANO

La derrota de Al-Ahli daba a Al-Nassr la oportunidad de volver a la tercera plaza de la Saudi Pro League. Una posición de vital trascendencia para poder participar en la próxima Asian Champions League y el conjunto de Pioli lo iba a aprovechar con creces goleando con un 0-9 fuera de casa. El equipo árabe empezó con ganas, ambición y con varios cambios en el once. Cristiano y Laporte, entre otros, las principales bajas para el partido. Nunca se podrá conocer cuántos goles hubieran caído si el futbolista portugués hubiera estado en el terreno de juego. Una decisión que a priori podría suponer algo de riesgo, sin embargo, Al-Akhdoud no puso ningún tipo de oposición y los errores de Vítor y Al-Rabiei sentenciaron al conjunto de Tomas.

YA SE DESPIDIÓ **DEL LEVERKUSEN**

# Xabi vuelve al Madrid como nuevo entrenador

**HIJO PRÓDIGO.** Iniciará su trabajo desde junio con miras al Mundial de Clubes. Tiene en mente nuevos refuerzos y analizará la salida de otros.

El Día/Agencias  
eldia@eldia.com.bo

Una nueva era. Xabi Alonso será el nuevo entrenador del Real Madrid a partir del 1 de junio, según ha confirmado RIVE y otras agencias internacionales. El técnico vasco, que sustituirá a Carlo Ancelotti, dirigirá al equipo en el nuevo Mundial de Clubes de la FIFA que se disputará en Estados Unidos desde el 18 de junio.

**Un hombre de la casa.** Alonso firmará un contrato por tres temporadas, dando inicio a su mayor desafío como entrenador tras una exitosa etapa en el Bayer Leverkusen.

su llegada se produce tras la cuarta derrota de la temporada frente al Barcelona en Montjuic (4-3), resultado que aceleró el relevo en el banquillo merengue. Durante la jornada del lunes se produjeron reuniones clave en Valdebebas para negociar la salida de Ancelotti, quien no cumplirá el año restante de contrato y asumirá su nuevo cargo como seleccionador de Brasil. El club planea darle una despedida institucional y ante la afi-



ción. Por su parte, Xabi Alonso, que ya vistió la camiseta blanca entre 2009 y 2014, anunció el viernes que dejaría el Leverkusen al final de la temporada. Aunque no reveló su destino, sus palabras y gestos en la rueda de prensa indicaron claramente que el Real Madrid sería su próximo reto.

**Cambios en el equipo.** El nuevo proyecto deportivo del Madrid se apoyará en refuerzos clave. Se-

gún reveló El Chiringuito, llegarán al menos tres fichajes junto a Alonso: un central, un lateral izquierdo y el lateral derecho Trent Alexander-Arnold, en negociaciones avanzadas con el club. También se barajan otros nombres importantes como Dean Huijsen (Bournemouth) y William Saliba (Arsenal). Las incorporaciones buscan consolidar una defensa sólida para el arranque del nuevo ciclo. Respecto a la actual plantilla, el futuro de veteranos como Luka Modric y Lucas Vázquez sigue sin definirse. Mientras tanto, jóvenes como Tchouaméni, Camavinga, Güler y Rodrygo están bajo evaluación tras una temporada de altibajos.

## TRIUNFO CLAVE EN LA SERIE A

# Atalanta vence a la Roma y clasifica a la Champions

Se acabó la impresionante racha de 19 partidos invicta en Serie A para la Roma, y lo hizo en el peor momento posible. En un duelo directo por los puestos europeos, Atalanta venció 2-1 a los capitalinos en Bérgamo, aseguró matemáticamente su clasificación a la próxima Champions League y consolidó su tercer lugar en la tabla.

**Un duelo crucial.** Con Nápoles e

Inter ya clasificados, la batalla por los cupos restantes al máximo torneo europeo es feroz en Italia. La Atalanta, dirigida por Gian Piero Gasperini, dio un paso decisivo, mientras la Roma, Juventus, Lazio, Milan, Bologna y Fiorentina pelean por la única plaza disponible. El botín no es menor: millones en juego y prestigio continental. El encuentro en el Gewiss Stadium no defraudó en tensión ni en emociones. La 'Dea' golpeó primero

con un gol de Ademola Lookman. Pero la Roma de Claudio Ranieri, fiel a su estilo combativo, respondió. Sin generar demasiado, Bryan Cristante encontró el empate en una acción aislada que devolvió la esperanza a los de la capital. Cuando la Roma parecía tener mayor iniciativa, apareció un héroe improbable: Ibrahim Sulemana. El centrocampista ghanés marcó el 2-1 con una volea desde la frontal del área.

